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７月３日上午，嘉定
工商部门根据群众举报，
在江桥地区查获一生产假
冒“双桥”味精的地下加
工点，扣留涉嫌假冒“双
桥”注册商标的１０８０包
５００克装小晶体味精、４０
包 １０００克装小晶体味
精、１３６７５公斤味精原料
及大量印有“双桥”标识
的包装箱、包装袋 （见
图）。目前，此案正在进一
步调查之中。通讯员 何飞

樊广胜 摄影报道

经济走笔

温总理报告中指出：要在全社会大力

提倡节约、环保、文明的生产方式和消费

模式，让节约资源、保护环境成为每个企业、村庄、

单位和每个社会成员的自觉行动。然而，随着市民

生活水平的提高，不少人却漠视节能，随意浪费能

源，甚至瞧不起那些节水电的人，着实荒谬。

节能，从我做起！

常言道：勤是摇钱树，俭是聚宝盆，奢侈败

家门。如果挥霍无度，理家家必穷，治国国必败。

在墨西哥，人们倡导“智慧节能”：不浪费能源、

提高能源使用效率以及提倡使用可更新能源。

在日本，节能和环保是爱国主义的重要内容，他

们形容自己在节能方面的极致做法，就像是要

挤干湿毛巾的最后几滴水。

把节能引入家庭，就是勤俭持家，这是中华

民族悠久的传统家庭美德之一。我家多年前就

开始节约水电：洗澡时放水适中、循环利

用、随手拧紧龙头；用电方面，使用节能

灯、随手关灯、冬天少用空调、晴天不开

室内灯，等等。不是付不起水电费或心疼

钱，而是知道，节能是我们的本份。

科学越来越发达，人们对生活的要求也越

来越高。但是，如果不懂得珍惜能源，水从哪里

来？电从哪里来？缺了水电怎么生存？节能，不

是为了别人，正是为了我们自己和子孙后代！让

我们从自己做起，保护和报答大自然给我们的

恩惠。 夏建萍

本报讯 ７月 ２日，上海姚记扑克有限公
司与上海理工大学、上海电缆机械研究所共

同研制的全自动扑克包装生产线获得成功。

该项目投资１０００多万元，年底投入使用后，每
天可包装４０万副扑克牌，为国内之最。公司主
导产品“姚记”系列扑克，不但占据国内市场

半壁江山，而且在海外多个国家注册的“摩托

车”牌扑克销售更是独占熬头。今年１－６月，
该公司产量超过２亿副，同比增加５０％。

近年来，上海姚记扑克有限公司不断加

大对原有生产设备的技术改造力度，投入巨

资引进具世界一流的全自动生产流水线、全

自动分条分片机以及全自动磨切机。图为“姚

记”生产车间一角。 通讯员 刘必华 文／摄

本报讯 “我快递价值８００多
元的化妆品到杭州，但几天后却被

告知货物遗失了！投诉到区消保

委，工作人员登门调解，快递公司

居然以我无法提供快递物品价值

为由，只赔偿了２００元，真是太气
人了！”说起这件事，家住徐汇区天

钥桥路的吕小姐对江桥地区某快

递公司意见很大。今年１－６月，区
消保委接到消费者此类投诉很多，

受理６６件，占投诉总量的１０％，是
去年同期的９倍。截至７月５日，
已有 ６２件投诉处理完毕，１件终
止调解，调解成功率９８％。
４０％消费者对未按规定时间

送达货物有意见，货物遗失以及

货物损坏是热点问题，此外，一些

快递公司在送货时 “偷工减料”，

未按消费者提供的详细地址送货

上门，到楼不进户或让消费者自

行到公司规定的地点取货，也是

引起消费者不满的原因。不久前，

家住浦东新区的闵先生收到嘉定

一快递公司送到的一大箱重物。

当时，快递人员却不按要求将物

品送至家中，而要其年过７旬的
父亲到楼下去取物品。事后，闵先

生投诉到区消保委，经调解，快递

公司向闽先生道了歉。

业内人士分析，目前市民对快递服务需求量大，

加之快递行业门槛较低，各种快递公司如雨后春笋

般“冒”出来，服务质量良莠不齐再所难免。由于缺少

相关的法律法规和行业规定，一旦消费者的合法权

益受到侵害，调解困难重重。因此，消费者一定要事

先防范，选择讲诚信、售后服务好的快递公司，在签

订快递详情单时看清各项条款，详细填写邮寄物品

的品名、数量、价值等，对重要物品或易损坏物品等

要保价，并及时查验签收的快递物品，若发现遗失损

坏时有证据可查。 记者 孙凌 通讯员 徐丽华

本报讯 说起注册商标的事，朱桥王鸽经营

者杨建国一脸的感激之情：“在工商、农委等部

门的指导和帮助下，我公司饲养的王鸽成功注

册‘汇农牌’，１年多来的效果就是不一样，不仅
每月销量净增了１万多羽，达到了５万多羽，而
且价钱也有了提升。”饲养朱桥王鸽共有３个大
型鸽场和 ８０多户专业养殖户，年上市乳鸽在
１００多万羽。去年，用“汇农牌”上市的王鸽在上
海市场的占有率达了３１．２％。杨建国说，未注册
商标前，他公司饲养的王鸽主要由小贩转卖给

消费者，而现在，有了品牌，上海各大宾馆、饭店

主动上门求购，每只鸽子卖到了 １５元，一月下
来就有近８０万元收入。

像杨建国这样得益于品牌商标效应的涉农

经营者，嘉定还有许多。今年，“华亭人家”、“裕

农”、“盈苑”、“善嘉”等１２件涉农商标又申请注
册成功，嘉定的农产品商标已有 ５９件，一大批
农产品由“游击队”变为“正规军”，在知名度、收

益以及产业做大做强等方面都有利。

再过不多时日，马陆镇大裕村村民顾文奎

初次种植的 ５亩巨峰葡萄就可以采摘上市了，

他对葡萄的销售十分乐观：“这些天接连不断地

有人来问葡萄的事，我都跟他们说过些天来买

吧。自从‘马陆’牌葡萄成功注册后，销路一年年

看好。去年，不少村民的葡萄卖到了１０多元一
斤。看好葡萄的销路，去年我也种了５亩葡萄，
今年亩产少说也在３０００斤”。

华亭镇农业合作社为果农生产的桃、李、葡

萄等注册“盈苑”商标，１５００多户果农都得了实
惠。村民朱经康种了４０多亩梨，亩产在２０００公
斤以上，毛收入４０多万元，除去成本，净收入近
３０万元。他说，有了“盈苑”牌，销路不用愁。村
民杨文兴种植了４９亩大棚葡萄，亩产值在万元
以上。他说，几乎天天有人打电话来买“盈苑”牌

葡萄。以每户果农平均种植２亩计，华亭镇果农
平均年收入１．５－２万元，较未注册商标前有显
著增长。

图为杨建国和助手在查看王鸽的进食情

况。 记者 沈青／文 孙凌／摄

本报讯 ７月 ２日，区私营企
业协会召开“安全生产月”现场交

流会，全区 ５０多家私营企业老总、
安全生产负责人员参会，上海月星

家具制造有限公司、上海长园电子

材料有限公司、上海亚克力化工有

限公司等 ５家企业在会上作交流
发言。 私轩
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本报讯 ７月 ２日，美国 ＴＲＷ
与国家机动车产品质量监督及检测

中心（上海）签订协议共同投资兴建

动态试验平台，这是上海区域内国

家性机动车检测机构和跨国汽车零

部件集团间的首例合作。

美国 ＴＲＷ一直致力于安全气
囊、安全带、方向盘及安全电子产品

的生产研发，在中国有 ３个 ＯＳＳ生
产企业及一个具备世界水平的工程

研发中心，其中，在上海国际汽车城

有２家汽车零部件企业。上海机动
车检测中心３年前升级为国家级的
第三方测试机构，具备雄厚的汽车

整车检测技术力量和先进的检测设

备和手段。 通讯员 宋放

中美企业联手
打造测试平台

本报讯 ６月 ２８日，江桥镇封
浜村专为新村民“量身定做”的乐丰

新苑交付使用，近３００户新村民搬
入新居，告别“候鸟”式的迁徙，这也

是该镇继太平村之后的又一新村民

家园。

乐丰新苑地块原是一处人居堆

物混杂场所。去年６月，村委会经村
民代表大会决议，通过村民参股筹

资，在该地块建成９幢３层楼面共
２９７间新村民居住房统一出租，内设
停车棚、男女公共厕所、消防栓、绿化

道路、水电设施等。乐丰新苑可获得

年租金１００余万元，其中村民股金每
年可分得１０％红利。 通讯员 李宁

私企老总聚会
共话安全生产

杂乱地域“变脸”
一举两得双赢

本报讯 “多亏镇里大力开发建

设葡萄主题公园，我的土菜馆生意

才那么好。”７月 ４日，在马陆镇葡
萄主题公园附近开业不到一周的

“农家乐”试验点———阿德哥土菜

馆，老板金利德兴奋地介绍，饭店开

张第一天就接待了３桌客人，平均
每桌消费４００元左右。

据悉，马陆镇政府计划鼓励和

扶持村民开办各类“农家乐”项目增

收。 通讯员 杨晓佶 戴震

依托葡萄“链接”
鼓励农民增收

本报讯 由于各级政府出台一

系列惠农政策，徐行镇小庙村水稻

种植户积极性提高。今年，全村直播

水稻面积共１７０５亩，比去年增加了
７０６．５亩，增幅达 ５８．５６％，为历年之
最。种粮大户夏必伦将废弃渔塘等

开发利用，使水稻种植面积扩增至

３１０．９６亩，比去年多种５０亩。
截至 ６月底，该村水稻已基

本齐苗，长势良好。目前，农技人员

及村干部正踏田检查，指导农户用

科学方法为水稻除草防病、浇灌施

肥等。 通讯员 吴光耀

惠农政策利多
小庙粮农扩种

59件农产品商标惠农
商标产品价高有市农户增收尝到甜头

本报讯 今年上半年，江桥镇的红光、勤丰、

星火、五四等４个村已买下位于新开发的榆中
路南段２２间近３３００平方米街面商铺，村级经
济转向三产业领域发展，一些村从单一依靠租

赁土地变为镇村携手找项目、找效益，逐步转变

经济增长方式，发展村级经济效果初显。

榆中路的商品房原本想公开出售，获取更

大的利润空间。然而，为扶持和引导村级经济可

持续发展，以每平方米４８００余元的成本价出售
给村级经济实体。４个村购得商铺后，已有８０％
招商成功，预计七八年间即可收回投资成本。最

近，该镇在爱特路、黄家花园路又有开发计划，

携手村集体经济组织参与、联动。

此外，先农村、沙河村率先以村集体经济参

股形式参与了上海西郊生产性服务业集聚区、

曹安商资带等一批镇级项目开发，江桥私营经

济城与经济发展相对薄弱的封浜村正在拟定一

项联合开发项目。 通讯员 李宁

首批街面商铺由4村经济组织购入

江桥镇村携手 谋求持续发展
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当前，科技进步和技术创新对经济发展的推
动作用日益凸现，大力实施科技创新战略是增强
国民经济竞争力的关键所在，也是合理调整经济
结构、转变经济增长方式的重要途径。党的十六届
五中全会把实施科技自主创新提升到国家战略的
高度，并明确了“自主创新、重点跨越、支持发展、
引领未来”的指导方针。
嘉定正处在加快新一轮发展的关键时期，在

政府的倡导和引领下，充分发挥科研院所的智力
资源优势，努力推进以企业为主体的科技自主创
新，是建设创新型社会、创新型城区的需要，也是
推进嘉定又好又快可持续发展的必由之路。坚持
把提高企业自主创新能力作为调整经济结构和转
变经济增长方式的中心环节，更是实现“汽车嘉
定”建设宏伟目标的客观要求。

“瑞尔公司能够发展到今天的规模，与

创业初期确立产学研结合的发展思路关系

极大。”上海瑞尔实业有限公司董事长、高级

工程师李学朝对“瑞尔”的发展如是评价。据

了解，２００６年，瑞尔实业销售额达到 １．８亿
元，上缴税金１５００万元。“瑞尔”的第四个分
生产厂区即将投入使用，预计今年的销售额

可达到３亿元，实现利税２０００万元左右。谁
能想到，１９９５年创办时，“瑞尔”有２年多的
时间几乎没有营收。

“瑞尔”的第一个产品是配套供应上海

大众的铝合金车轮装饰盖。在得不到任何

技术和设备支持的情况下，“瑞尔”只能根

据大众公司德国技术人员提供的产品设计

图纸自己开发模具，可每次千辛万苦按照

设计图纸加工的模具总是达不到大众公司

的要求。曾留学苏联的李学朝敏感地意识

到，设计图纸与实际产品之间可能存在偏

差。他设法从大众公司拿到一个车轮装饰

盖的样件，与图纸对比后发现，两者确实偏

差较大。随后，李学朝与大众公司进行交

涉，要求修改设计图纸并得到批复。根据修

正的设计图纸，“瑞尔”开发的模具完全符

合大众公司的配件要求，顺利拿到大众公

司的供货订单，打破了国内汽车制造企业

只能依靠进口解决铝合金车轮装饰盖的历

史。这也给了“瑞尔”一个启示，惟有自主创

新才能在激烈的市场竞争中站稳脚跟，获

得一席之地。

ＡＢＳ防抱死控制器阀体的研制同样艰

辛，前后花了近５年的时间。面对国外原材
料供应商和设备供应商的全面封锁，“瑞

尔”自主解决原材料的生产工艺、阀体的生

产工艺等一系列技术问题，产品样件成为

当时唯一一次通过认定的产品，令国外同

行刮目相看。德国专家有怀疑，组建了一支

专家团队审查了一个星期，产品工艺质量

令他们心服口服。自主创新给“瑞尔”带来

巨大的经济效益。“瑞尔”投入 ＡＢＳ防抱死
控制器阀体科研经费 ８００万元，３年前顺利
投入批量生产，估计可带来经济效益 １亿
元左右。为争取技术和市场主动权，“瑞尔”

每年投入的科研经费占年利润的 ２０％以
上。

“自主创新，重点跨越，支持发展，引领

未来”的国家战略，最终要通过企业创新来

实现。只有确立了企业的自主创新主体地

位，才能真正地推进科技创新体系建设。截

至２００６年底，嘉定区５０家规模以上工业企
业科技活动人员总量达３０７２人，较上年增
长 ４６．８％；科技活动经费总额为 ６．３亿元，
比上年增长 １９．０％，其中企业自筹资金占全
部资金的 ９３．２％；创办科技机构数 ３９个，比
上年增加 １７个，增长 ７７．３％；用于新产品开
发的经费投入 ３．３亿元，比上年增长 ５．５％；
全年实现新产品产值 ７０．７亿元，比上年增
加 ３５．６亿元，增长 １０１．５％。嘉定区已形成
拥有１家国家级、２５家市级、１８家区级的企
业技术中心体系，企业逐渐成为科技创新的

生力军。
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科技创新加速嘉定发展

从世界范围来看，科技竞争成为综合国

力和地区实力竞争的焦点，创新优势已成为

一个国家、一个地区发展和制胜的重要砝

码。面对新形势，党中央、国务院及时提出了

建设创新型国家的战略。上海作为全国改革

开放的先行地区，要实现“四个率先”的目

标，重要的任务之一就是提高自主创新能

力。

嘉定具有较强的工业生产基础支撑，区

委、区政府近几年努力倡导自主创新，与在

地科研院所联动，实施“小巨人”计划，促使

企业科技创新工作跃上一个新的台阶。２００６

年全区科技产业产值约占工业总产值的

４０％，其中高新技术产业产值约占工业总产
值的１５％。去年，上海新傲科技有限公司的
“高端硅基ＳＯＩ材料研发和产业化”项目荣
获 ２００６年度国家科学技术进步奖一等奖。
嘉定区实施各类科技创新项目３４８项，其中
列入国家级、市级重点创新项目６９项，在重
点领域和重点产业上突破了 ２９项关键技
术，在相关领域先后获得科技进步奖 ３８项，
其中 ９项科技创新成果荣获国家和上海市
科技奖。去年，嘉定区的专利申请量达到

１７３７件，同比增长２８．５７％。其中体现企业核

心技术的发明专利 ５２２件，同 比 增 长
２７．９４％。

２００７年３月３０日，中国广告产业总部
基地在嘉定工业区成立；５月９日，中波国际
海运研发中心在黄渡镇打下第一根桩；５月
１６日，总投资２．２亿元的舍弗勒集团亚太总
部、亚洲最大的研发中心在安亭开业；６月
１５日，上海光机所与嘉定区政府签订《关于
加强科技合作促进科研成果产业化协议》，

将在嘉定工业区建立一个激光核聚变元器

件研发中心……在嘉定区一系列激励政策

和措施的吸引下，越来越多的科技企业和科

研院所将目光瞄准了嘉定。

但是，从总体上看，嘉定区的科技自主

创新能力和核心技术供给对产业结构调整

的贡献还有限，对产业能级的提升支撑力度

还不够。从经济社会发展的形势来看，要实

现综合经济实力新的、更大的提升，必须改

变以总量扩张为主的发展模式，把提高发展

质量放到更加突出的位置，不可能再走以资

金和资源大规模投入为主的粗放型发展模

式，这就迫切需要进一步转变经济增长方

式，走创新驱动发展道路，切实转入科学发

展轨道。

政府：自主创新的倡导者

在 ２００６年国家科技奖励大会上，位于
嘉定的中科院上海光学精密机械研究所的

“脉冲氙灯及其制备方法”项目获得国家发

明专利金奖。这对于 ４０余年来致力于氙灯
研究的上海光机所来说，无疑是一种莫大

的肯定和鼓励。作为国家 １６个重大专项科
研计划之一，上海光机所将氙灯的尺寸扩

大到 １．８米的长度，并保证近万次的工作寿
命，其技术含量在国际上也是领先的。光机

所负责人说，“目前在世界上，掌握这种高

难度技术的国家只有中国和美国。在国内，

我们是唯一的。”该所每年仅发明专利就有

近 ２００项，每年可以产业化的成果平均有
２－３个。

光机所拥有两院院士８人，各类专业技
术人员４００多人，在学研究生 ４３０多人，强
大的科研人才队伍足以保障诸多科研项目

的顺利进行。光机所每年投入科研经费达

１．５亿元，其中４０％由自己筹集，科研成果的
产业化为科研经费提供了保障。如今，光机

所拥有合资企业８家，每年产业化所得近亿
元。光机所在嘉定工业区参与的２家公司和
２个事业部每年就可实现产值４５００多万元，
利税约５００万元。

在２００６年国家科技进步奖中，中国电
子科技集团公司第五十一研究所的 “×××干
扰系统”获得二等奖；在２００６年上海市科技

奖励大会上，中科院上海硅酸盐研究所有４
项科研成果分获技术发明一等奖、科技进步

和自然科学二等奖；依托同济大学嘉定校区

而建设的地面交通工具风洞实验室、国家机

动车检测中心二期和磁悬浮交通实验基地

等，众多高等院校和科研院所在科技创新方

面的成果和引领作用，使嘉定进一步成为科

研成果产业化的孵化地，必将促进嘉定自主

创新整体能力和水平的快速提升。

科研机构：科技创新的辐射源

企业：科技创新的生力军
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遗失声明

小幽默
戒烟

某公有心脏病，医生劝他戒

烟，并告知，如果不能一下子戒

掉，可先改成每天饭后抽一支。

一个月后，他又去看医生，

医生检查后发现他有了胃病，

大感不解，问：“这是怎么回

事？”“可能是因为我为了遵守

您饭后一支烟的建议，每天吃

饭次数过多而且不规律吧。”

妙答
小孩：妈妈，我可以吃２块

蛋糕吗？

妈妈：可以。把这块拿去，

然后切成２块。
晚餐邀请

一个病人将在第二天做一

个小手术。他问一位漂亮的女

护士：“下星期六我身体恢复

后，能否邀请您共进晚餐？”护

士小姐甜甜地一笑，答道：“先

生，我也不知道，你最好还是问

我的未婚夫，他就是明天给你

做手术的大夫。”

都想当乞丐
大桥底下，有几个乞丐正

在闲聊。

“最近米和油都涨价了，城

里人都在发愁呢。”

“好像是这样，真可怜……”

“比起他们来，还是咱们好

过，一不用买米，二不用买油。”

“是的，而且还不用出房租

……日子真好过。”

其中的一个赶紧用手捂住

嘴：“嘘，小声点，要是让人听

见，他们都想当乞丐了。”

爸爸醉了
母亲回娘家住了几天，回

来后把儿子拉到身边问：“我不

在时，家里发生了什么事？”

儿子：“爸爸醉了。”

母亲说：“瞎说，你爸爸从

来不喝酒。”

儿子说：“真的！爸爸对女保

姆说；‘你的眼睛使我陶醉！’”

３个泳池
俄罗斯人决定盖一栋带 ３

个泳池的别墅：一个是冷水池，

一个是热水池，还有一个空池子。

“为什么还要空游泳池？！”

设计师一脸惊讶。

“因为我有的朋友不会游

泳。”

宇航员不知道
一位数学家测定完阿波罗

１３号从宇宙返回地球轨道的
数据后，便开车回家。汽车开到

城外时，他迷路了，问了几次路

才回到家里。正在念小学的儿

子听他讲完这件事后，说：“爸

爸，幸好在空间的那些字航员

还不知道这件事。”

杂志的作用
张博士在著名的儿童教育

杂志担任心理顾问。一日下午，

他下班返家，邻居林太太抓住

他说：“今天我家那小捣蛋又不

听话，多亏你的杂志帮了我一

个大忙。”

张博士得意地问：“是哪一

期的哪一篇呢？”

林太太摇摇头说：“我哪知

道是哪一期啊！我随手将你的杂

志卷了起来，结结实实打了他一

顿，看看他还敢不敢捣蛋。”

上海市嘉定区嘉定镇靓
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